

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

29 JANVIER 1937 ( N°17 )

L'AVANCE DES TROUPES REPUBLICAINES DANS LE PARC DE L'OUEST  
MENACE D'INTERROMPRE LES COMMUNICATIONS DES INSURGÉS AVEC LA CITE UNIVERSITAIRE.

On téléphone de Valence à 12h30:

VALENCE- 29 Janvier- Front du Centre- Dans le secteur d'Aranjuez, une tentative de pression de l'ennemi a été de nouveau repoussée par l'armée républicaine qui infligea de fortes pertes aux insurgés.

Dans le Parc de l'Ouest, les troupes républicaines prirent l'initiative d'une avance et réalisèrent un mouvement d'enveloppement qui eut pour résultat de faire tomber en leur pouvoir le parc tout entier à l'exception d'un espace de 30 mètres de terrain où les insurgés finirent par se retrancher.

Front du Nord- L'ennemi a attaqué les positions républicaines de Orduña et d'Eibar. Les troupes républicaines ont remarqué un tir intérieur dans la position rebelle du Mont Ascension à proximité de Andosiar, ce qui démontre la démoralisation qui règne au camp des insurgés.

Une certaine tranquillité a régné sur les fronts asturiens. Des déserteurs rebelles d'Oviedo continuent à se présenter en nombre aux lignes républicaines. Les troupes républicaines ont réalisé une avance sur le flanc droit de Cabañas.

Front d'Aragon- 150 déserteurs sont arrivés à Caspe, venant de Saragosse. Ils rapportent que d'affreuses tortures sont infligées par les rebelles à tous les partisans de la légalité républicaine.

A Alcubierre, une colonne insurgée arrivée de Lecinón fut mitraillée par les troupes républicaines. L'artillerie des insurgés a bombardé les positions républicaines de Cuarte.

Front d'Andalousie- La bataille continue dans le secteur de Malaga mais sans changement notable dans les positions respectives.

Front de Madrid- L'avance des troupes républicaines dans le parc de l'Ouest menace d'interrompre les communications des insurgés avec la Cité Universitaire. (Agence Espagne)

M.SCHEVENELS, SECRETAIRE GENERAL DE L'INTERNATIONALE SYNDICALE,  
DECLARE QUE LA NON-INTERVENTION EST SANS VALEUR.

VALENCE- 29 Janvier- M.Walter Schevenels, Secrétaire Général de l'Internationale Syndicale a déclaré au journaliste anglais Burnett Bolloten, avant son départ pour Paris, son intention de mener une campagne pour développer l'activité de l'assistance syndicale au Gouvernement espagnol. "Mon intention", a déclaré M.Schevenels, "est de faire exercer par les Syndicats une pression sur les Gouvernements démocratiques afin que ceux-ci prennent la responsabilité de sauvegarder la paix et la démocratie.

"Je suis sûr que mon appel recevra un accueil enthousiaste a poursuivi le Secrétaire Général de l'Internationale syndicale. A partir de maintenant, nous allons faire beaucoup plus encore pour la cause du peuple espagnol que nous n'avons fait jusqu'ici."

M.Schevenels déclara encore que la preuve était faite que la non-intervention était sans valeur: "Il est temps", conclut M.Schevenels, "que les Gouvernements de l'Europe occidentale prennent leurs responsabilités." (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

( Suite I )

29 JANVIER 1937 ( N° 17 )

QUOTIDIEN

## LA DELEGATION PARLEMENTAIRE BELGE EN ESPAGNE PREND DES ENGAGEMENTS SOLENNELS D'AIDE CONCRETE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

VALENCE-29 Janvier- La délégation parlementaire belge composée de syndicalistes et de députés socialistes et conduite par M. Camille Huysmans, Président de la Chambre belge, a publié aujourd'hui une déclaration par laquelle elle précise l'aide qu'elle s'engage à apporter au Gouvernement légitime espagnol au moyen d'un programme démocratique et socialiste.

Ce programme est divisé en deux parties: l'une se rapporte à l'aide à apporter par les Gouvernements et par les peuples à l'Espagne; la seconde se rapporte particulièrement aux travailleurs socialistes.

La déclaration précise que M. Camille Huysmans et les autres membres de la délégation, après avoir pris contact avec le Gouvernement, les partis politiques, les Syndicats, les autorités civiles et militaires chargées de la défense de Madrid, les chefs de la colonne internationale et après s'être rendu compte par eux-mêmes de la situation à Alicante, à Madrid, à Valence et dans d'autres villes s'engagent à travailler à la réalisation du programme suivant:

1/ obtenir la réunion à Londres d'une conférence de toutes les forces démocratiques et antifascistes dans le monde afin d'obtenir des Gouvernements démocratiques la décision de traiter le Gouvernement républicain d'Espagne comme le seul représentant légitime et constitutionnel du peuple espagnol, rétablissant en sa faveur tout ce qu'implique une telle reconnaissance;

2/ organiser sur une base internationale avec le concours des gouvernements démocratiques un service d'approvisionnement ( comparable à l'ancienne commission de secours belge ) pour la population civile de la République espagnole et particulièrement pour la population de Madrid;

3/ créer, développer et coordonner des comités d'aide à l'Espagne républicaine dans tous les pays démocratiques;

4/ organiser en collaboration avec le Gouvernement régulier espagnol une coordination de tous les efforts destinés à assurer la vie et le bien-être des enfants de l'Espagne républicaine.

D'autre part, en ce qui concerne plus particulièrement l'action socialiste la délégation se propose ce qui suit:

1/ obtenir de l'Internationale ouvrière socialiste et de l'Internationale syndicale qu'elles nomment un délégué permanent spécialement chargé des affaires d'Espagne;

2/ créer une maison internationale à Valence afin de coordonner les initiatives de l'Internationale ouvrière socialiste et de l'Internationale syndicale en faveur de l'Espagne;

3/ obtenir que des commissaires politiques socialistes soient attachés à la Brigade Internationale;

4/ créer un hôpital moderne en Espagne comprenant tous les services auxiliaires et une école d'infirmières; établir des postes de secours d'urgence en première ligne;

5/ réaliser la ligne générale en rapport avec l'aide à l'Espagne et coordonner tous les efforts. ( Agence Espagne )

## LE TRIBUNAL DE VALENCE SEVIT CONTRE LES FAUTEURS DE VIE CHERE.

VALENCE-29 Janvier- Le Tribunal correctionnel a condamné deux commerçants à une courte peine de prison, pour avoir violé le règlement des prix fixés par le Gouvernement, barème destiné à empêcher la hausse illicite du coût de la vie.

( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

( SUITE II )

QUOTIDIEN

29 JANVIER 1937 ( N°17 )

M. PASCUAL TOMAS, SECRÉTAIRE DE L'UNION GÉNÉRALE DES TRAVAILLEURS D'ESPAGNE  
SOULIGNE L'AMPLEUR DE LA PROCHAINE CONFÉRENCE INTERNATIONALE QUI SERA L'EXPRESSION  
DE TOUTES LES ORGANISATIONS ANTIFASCISTES.

VALENCE-29 Janvier-"La Conférence antifasciste internationale proposée par l'Union Générale des Travailleurs espagnols se tiendra à Londres ou à Genève dans la première moitié de Février, si les plans de l'U.G.T. se réalisent", a déclaré M. Pascual Tomas, Secrétaire de l'U.G.T.

"L'U.G.T. soumettra à l'Assemblée un programme en quatre points, brisant définitivement avec la conception erronée de la non-intervention", dit-il encore.

Se rapportant aux dernières décisions de l'Internationale syndicale et de l'Internationale socialiste ouvrière, prises lors d'une conférence commune à Paris, il déclara que les circonstances avaient "radicalement changé" et que l'intervention étrangère était devenue des plus apparentes. "Il a été démontré au cours de la lutte que nous nous battons contre des Allemands, des Italiens, des Portugais et d'autres forces étrangères. Nous avons compris que la lutte qui se poursuit en Espagne peut signifier le début d'une guerre mondiale. Et c'est pour dégager notre responsabilité aux regards de l'histoire que nous avons demandé de nouveau à l'Internationale syndicale d'appeler toutes les Fédérations antifascistes internationales et des représentants de tous les partis socialistes dans le monde à se rencontrer à Genève ou à Londres. L'U.G.T. soumettra les points suivants à cette assemblée:

- 1/ la position des démocraties européennes en face de possibilités d'une guerre mondiale provoquée par le fascisme international et dirigée contre les démocraties européennes;
- 2/ que les forces socialistes des organisations ouvrières dans le monde agissent d'une manière constante et décidée sur leurs Gouvernements respectifs afin de leur faire abandonner le Comité de non-intervention et de les décider à accorder au Gouvernement légal de la République toute l'aide à laquelle, il a droit en accord avec les principes internationaux dans le cadre de la Société des Nations;
- 3/ de garantir à ce Gouvernement sa liberté commerciale en face de la piraterie établie sur les côtes espagnoles de la Méditerranée.
- 4/ que la position de la classe ouvrière du monde entier empêche par tous les moyens qu'un seul fusil, une seule cartouche ou du matériel de guerre quelconque ne parvienne aux rebelles.

M. Pascual Tomas précisa qu'il avait parlé avec M. Camille Huysmans, Président de la Chambre belge et qu'ils étaient tombés entièrement d'accord pour considérer qu'une conférence internationale constituerait la méthode la plus opportune pour canaliser la solidarité universelle.

M. Tomas ajouta qu'il avait eu une conversation avec M. Schevenels, Secrétaire général de l'Internationale syndicale qui réunira les bureaux de l'Internationale syndicale et de l'Internationale socialiste ouvrière, en vue de la préparation de la conférence et de tout ce qui s'y rapporte. Et M. Pascual Tomas conclut:

"Notre désir que la conférence se tienne à Genève est basé sur le vœu que nous formulons pour que les discussions parviennent en pleine vie à la Société des Nations et que celle-ci sache ce que pensent les représentants légitimes du prolétariat et de la démocratie universelle." ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

29 JANVIER 1937 ( N°17 a )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES

L'AMIRAL SIR ROGER BACKHOUSE, COMMANDANT DE LA FLOTTE BRITANNIQUE  
DE L'ATLANTIQUE A RENDU VISITE AU PRESIDENT LARGO CABALLERO.

VALENCE -29 Janvier- M.Largo Caballero, Président du Conseil a reçu ce matin Sir Roger Backhouse, commandant en Chef de la flotte britannique de l'Atlantique, arrivé aujourd'hui à Valence à bord du bateau mairal " Nelson".

Le Président Largo Caballero a rendu cet après-midi à 4 heures sa visite à l'amiral anglais à bord du "Nelson". (Agence Espagne)

LA REPRISE DU PARC DE L'OUEST PAR LES REPUBLICAINS  
EST UN FAIT IMPORTANT.

MADRID-29 Janvier- Les milieux militaires madrilènes attachent une très grande importance au fait de la conquête, par les troupes républicaines, de la presque totalité du Parc de l'Ouest.

La présence des insurgés dans le parc constituait pendant ces dernières semaines une menace redoutable pour Madrid, car la situation même du Parc de l'Ouest pouvait le cas échéant constituer une brèche vers le coeur de la capitale.

D'autre part la présence des forces insurgées dans le parc permettait à l'armée du Général Franco de rester en contact avec le noyau rebelle de la Cité Universitaire.

Ce contact se trouvant rompu du fait de la reprise du Parc de l'Ouest par les troupes républicaines, la situation des insurgés dans la Cité Universitaire devient périlleuse. ( Agence Espagne )

LA CRUE DU MANZANARES COMPROMET GRAVEMENT  
LA TACTIQUE DES INSURGES DEVANT MADRID.

On téléphone de Madrid à 2heures:

MADRID-29 Janvier- La persistance des pluies au cours des dernières journées a provoqué une crue importante du Manzanarès. Sur les berges du fleuve, le terrain est détrempé. Hier, les premières tranchées des insurgés avaient plus d'un mètre d'eau. Des observateurs républicains ont pu assister ce matin à un début d'évacuation des tranchées rebelles par suite des conditions désastreuses du terrain. A ce point de vue, les milieux militaires madrilènes remarquent que généralement les Républicains sont favorisés, leurs positions se trouvant sur les hauteurs.

On a l'impression générale que l'annonce faite par le Général Franco d'une offensive décisive qui couperait Madrid de Valence ait été pour le moins prématurée et que l'on peut considérer ce projet des insurgés comme ayant échoué.

En effet, l'avance des troupes germano-italiennes qui combattent devant Madrid n'est réalisable qu'à la condition de procéder par toutes petites étapes et surtout de consolider aussitôt la moindre base conquise. Or, les conditions actuelles du terrain détrempé empêchent nettement depuis plusieurs jours l'application d'une semblable tactique. Il s'en est suivi une incontestable désorganisation dans le camp des insurgés et des conditions plus favorables pour une avance des troupes républicaines. ( Agence Espagne )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet.